
在
“

庆祝《中草药 》杂志创刊 3 0 周年暨第二届 中药新药研究

与开发信息交流会
”
闭幕式上的讲话

《中草药 》杂 志第六届编 委会副主任委员 天津药物研究 院副 院长 汤立达

各位代表
:

庆祝 《中草药》杂志创刊 30 周年暨第二届 中药新药研究与开发信息交流会
,

在与会代表的共 同努力
、

积极参与下
,

圆满完成 了各项预定议程
,

就要结束了
,

我受主办单位天津药物研究院院长及 《中草药 》第六

届编委会主任委员毕楷研究员的委托
,

向大会表示热烈的祝贺
,

向新当选的本刊编委会成员 表示 欢迎 和

祝贺
。

本次会议是一次成功 的
、

富有成效的大会
。

参加会议的代表来 自中草药科研
、

生 产
、

管理及药政部门

的专家
、

学者
,

既有本领域的资深老专家
,

也有朝气蓬勃的后起之秀
。

大家在短短 的二天时间里 就中草药

事业的科研
、

发展
、

产业化等多专题进行了广泛交流
,

不仅有对生药学
、

中药药理
、

药物化学
、

中药制剂工

艺
、

临床应用等研究课题的具体报告
,

更有许多涉及中药新药药政管理
、

中药 国际市场开拓
、

中药现代化

前瞻性研究等战略性课题的研究报告
。

许多报告表现 出很强的时效性
,

如我国新的 《新药审批办法 》刚 于

5 月 1 日正式颁布
,

本次会议上就有多篇报告
,

针对新办法的要求
,

如何开展中药新药研究提出很有见地

的建议
。

使得本次会议真正成为一次探索中药现代化的综合性大会
,

将对推进我国中草药事业的发展起

积极作用
。

在我们伴着《中草药 》即将步人人类社会第三个千年纪元的时候
,

我们特别感谢 当年的创业者们
,

正

是他们的远见和学识
,

才能在那知识受嘲笑
,

文明遭践蹋的年代
,

创办了这份流传至今
,

恩泽后学 的 《中草

药 》杂志
。

正是他们单路蓝缕的艰辛工作和严谨认真的科学作风
,

奠定 了《中草药 》的发展基础
。

请允许我

借此机会
,

以一名药界年轻工作者和 《中草药 》第六届编委会成员的名义
,

向你们表示崇高的敬意和衷心

的感谢
。

我们对几 十年来辛勤工作
,

为人作嫁的历届编委会和编辑部成员 ; 向关心 刊物成长
,

慷慨赐稿的

专家
、

作者 ; 向支持
、

资助刊物发展的企业家们 ; 向所有关心爱护本刊的读者
,

有关人士表示诚挚谢意
。

正是这 么多热心人士的关心
、

支持
,

《中草药 》杂志在科技界和出版界皆获较高的声誉
,

多次在全国科

技优秀期刊评 比取得优异成绩
。

这些辉煌的历史对本届 编委会未来工作提出了更高的要求
,

但也是对我

们取得更大成绩 的鞭策
。

在昨晚的编委会上
,

无论是连任的老委员还是新当选的委员对 《中草药 》如何争

取高水平的稿件
、

加强审稿标准建设等都提出许多很好 的意见和 建议
,

表现出对刊物的关心和 爱护
,

使我

们深受鼓舞
。

编辑部将对委员们的 意见归纳和 分析
,

对一些容易实施的意见
,

如统一版面格式
、

调整英文

摘要位置等尽快落实
。

对有的意见将提出工作方案
,

在征求委员 们意见后实施
,

使 《中草药 》刊物质量
、

学

术水平进一步提高
,

早 日进人 S C I 或 lE
。

另一方面
,

作为综合性刊物
,

在市场经济环境下
,

我们仍要作好

联合办刊这篇大文章
,

欢迎委员们特别是企业界的委员
,

对如何扩展刊物的社会服务功能
,

联合办刊的新

模式等提 出意见并及时反映给我们
,

通过我们共同努力把《中草药 》联合办刊之路越走越宽
。

本届编委会是一届跨世纪的编委会
。

在这世纪之交
,

科技 日新月异 的时代
,

涉及中草药的科研
、

生产
、

管理的信息不仅数量剧增
,

内容也更加丰富
,

我们需适应形势的发展
,

适时调整
、

充实刊物版面
、

栏 目
,

使

之能及时
、

全面
、

准确地反映中草药事业的最新进展
。

同时
,

我们应正视现代电子技术的发展对传统传媒

的冲击
,

要研究读者在网络化时代对信息获取的需求
,

扩展和探索《中草药 》新的发行方式
,

使其内容和形

式都能跟上时代的步伐
。

扩大本刊的社会影响
,

提高本刊的订数
。

这不仅有利于提高刊物的造血机能
,

也

有利于扩大联合办刊企业的影响
。

我们相信
,

有上级主管部门的领导
,

有编委会和编辑部全体同仁的努

力
,

有广大新老作者
、

读者
、

企业家
,

特别是协办单位的大力协助
,

《中草药 》能办成联系我国中药科研
、

生

产
、

市场
、

管理的信息枢纽
,

和向国 外传播
、

介绍中药事业成就的前哨阵地
。

各位代表
,

会议 即将结束
,

希望我们把本会议作为促进我国中药发展的合作 的开始
,

《中草药 》杂志愿

为促进这种合作尽微薄之力
,

天津药物研究院愿与各方合作
,

发展我国的中药产业
。

最后
,

祝代表们返程

一路平安
,

工作顺利
。

谢谢大家
。
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